

Das aktuelle Buch:

Klaus Berger

Leih mir deine Flügel, Engel.

Die Apokalypse des Johannes im Leben der Kirche

Freiburg-Basel-Wien 2018 (ISBN 978-3-451-30613-6)

381 Seiten

Auf seinen zweibändigen Kommentar zur Apokalypse (2017) ließ Klaus Berger, emeritierter Exeget der Heidelberger Universität, eine »Theologie« dieses neutestamentlichen Buches folgen, in der er in acht Abschnitten dessen Grundthemen vorstellt. Dabei werden u.a. frühkirchliche Liturgien aus Ost und West wie auch arabische Apokalypse-Kommentare befragt. Den vielfach ausgezeichneten Exegeten interessiert vor allem, »wie die Menschen angesichts der Apokalypse des Johannes geistlich lebten oder leben könnten und welche Überschneidungen es mit aktuellen Fragen gibt«. Dabei zeigt sich, daß die Apokalypse des Johannes auch die Vision bzw. »Blaupause einer christlichen verstandenen Leitkultur« sein könnte (361-369) - voll »funkelnder Schätze«. Nur so ist zu verstehen, daß die Apokalypse »selbst Teil der Kirchengeschichte« wurde (361-329), teils mit recht markanten Positionen, doch dabei seine Aktualität bis ins 21. Jahrhundert nie einbüßte (349-360).